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РАНЕЕ НЕ ИЗВЕСТНЫЕ В ЧЕРНОМ МОРЕ ВИДЫ БЫЧКОВ 
РОДА Pomatoschistus ПО ДАННЫМ ИЗМЕНЧИВОСТИ ГЕНА 16S рРНК 
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По данным анализа нуклеотидных последовательностей 16S рРНК мтДНК проведено уточнение
таксономического статуса бычков рода Pomatoschistus в Черном море. Среди 12 особей рода Poma-
toschistus (Одесский залив и Казачья бухта Севастополя) по гаплотипам гена 16S идентифицированы
виды P. marmoratus, P. bathi и P. quagga. При сравнении параметров генетической изменчивости наи-
более массового вида Р. marmoratus из Черного моря с популяциями Средиземного моря установле-
но, что черноморская популяция Р. marmoratus имеет все признаки краевой популяции, что, веро-
ятно, обусловлено относительно недавней натурализацией этого вида в Черном море. Вид P. quagga
впервые указан для Черного моря.

Ключевые слова: 16S рРНК мтДНК, Pomatoschistus, чужеродный вид, таксономическое разнообразие,
генетическая изменчивость, Черное море, Средиземное море
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СЛЫНЬКО и др.

Using the analysis of the 16S rRNA of mtDNA nucleotide sequences, the taxonomic composition of gobies
of the genus Pomatoschistus of the Black Sea was refined. Among the 12 individuals of the genus Pomatoschis-
tus studied in the Black Sea (Odessa Bay and Kazachiya Harbour, Sevastopol), the species P. marmoratus and
P. quagga are reliably identified by haplotypes of the 16S gene. When comparing the parameters of the genetic
variation of the most abundant species P. marmoratus from the Black Sea with populations of the Mediterra-
nean Sea, it was found that the Black Sea population of P. marmoratus has all the features of a marginal pop-
ulation, which is probably due to the relatively recent naturalization of this species in the Black Sea. The spe-
cies P. quagga is for the first time indicated for the Black Sea.

Keywords: 16S-rRNA mtDNA, Pomatoschistus sp., taxonomic diversity, genetic variation, Black Sea, Medi-
terranean basin
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